
 

 

 

 

 

平成３０年深谷市教育委員会第３回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成３０年深谷市教育委員会第３回定例会 

 

 

 

日  時  平成３０年３月９日（金） 

      開 会 午後３時 

      閉 会 午後４時４５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   清 水   巖 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   吉 田   稔 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

      生涯学習スポーツ   笠 原   正 

      振興課課長補佐 

      生涯学習スポーツ   吉 岡 恵 子 

      振興課課長補佐 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第２回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が清水委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

教育総務課長より説明 

 ② 報告２   専決処理の報告について 

   教育総務課長より説明 

 ③ 報告３   小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

   教育施設課長より説明 

 ④ 報告４ 「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」作品集（第１０集）の発行について  

   次長兼学校教育課長より説明 

 ⑤ 報告５ 平成２９年度安部・木村教育学術研究奨励論文について 

   次長兼学校教育課長より説明 

 ⑥ 報告６ 平成２９年度第１２回深谷市児童・生徒コンピュータ作品展について  

   次長兼学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 平成２９年度第２回こころざし深谷科学塾について 

  次長兼学校教育課長より説明 

 ⑧ 報告８ 市内小・中学校における夏季休業中等の「日直を置かない日（学校閉庁）」の設定について  

 次長兼学校教育課長より説明 

 ⑨ 報告９ 平成３０年２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

  次長兼学校教育課長より説明 

 ⑩ 報告１０ 専決処理の報告について【非公開】 

  次長兼学校教育課長より説明 

 ⑪ 報告１１ 平成３０年度小学生学習支援事業「がんばル～ム」の実施について  

  吉岡生涯学習スポーツ振興課課長補佐より説明 

 ⑫ 報告１２ 専決処理の報告について 

  吉岡生涯学習スポーツ振興課課長補佐より説明 

 ⑬ 報告１３ 専決処理の報告について 

 吉岡生涯学習スポーツ振興課課長補佐より説明 

  ⑭ 報告１４ 専決処理の報告について 

 吉岡生涯学習スポーツ振興課課長補佐より説明 

  ⑮ 協議１ 第１７採択地区教科用図書採択地区協議会規約の一部改正について  

 次長兼学校教育課長より説明 

  ⑯ 議案第１１号 平成３０年度深谷市教育委員会重点施策の策定について 

   教育総務課長より説明 

   



 

 

  ⑰ 議案第１２号 深谷市指定文化財の指定の解除について 

   次長兼文化振興課長より説明 

  ⑱ 議案第１３号 第２次深谷市子供読書活動推進計画の策定について 

   図書館長より説明 

   

 

 



 

 

  ① 報告１  深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

② 報告２ 専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

  ③ 報告３   小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

  教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

 

④ 報告４ 「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」作品集（第１０集）の発行について    

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

⑤ 報告５ 平成２９年度安部・木村教育学術研究奨励論文について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

⑥ 報告６ 平成２９年度第１２回深谷市児童・生徒コンピュータ作品展について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

  

 

 

⑦ 報告７ 平成２９年度第２回こころざし深谷科学塾について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

⑧ 報告８ 市内小・中学校における夏季休業中等の「日直を置かない日（学校閉庁）」の設定について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

        （質疑なし） 

 

 

 

⑨ 報告９ 平成３０年２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

  ⑩ 報告１０ 専決処理の報告について【非公開】 

  【非公開案件につき内容は省略】 

 

 



 

 

  ⑪ 報告１１ 平成３０年度小学生学習支援事業「がんばル～ム」の実施について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   吉岡生涯学習スポーツ  （概要を説明） 

   振興課課長補佐 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  運営体制の変更点のところで、今まで学校長がマネージ

ャーなどを推薦していたのを変更したということですが、

何か不都合などが生じたのでしょうか。 

   吉岡生涯学習スポーツ  がんばル～ムに協力していただいているマネージャーや

振興課課長補佐 ちいきの先生は市内全域だけでなく、市外から来ていただい 

          ている方もいます。そのため、運営に協力いただいている学 

          校が地元でない方も多く、学校長も普段接する機会の少ない 

          方を推薦するというのは難しいということなので、一年間を 

          通して連絡を取り合っている生涯学習スポーツ振興課が推薦 

          して、各学校長の意見を聞くという形に変えさせていただき 

          ました。 

   岡 部 委 員  マネージャー、サブマネージャー、ちいきの先生の役割

はどのようなものでしょうか。 

 マネージャーについては、教育委員会と学校の連携を取っ

ていただく中心的な存在です。また、ちいきの先生をまとめ

る役割も担ってもらっています。サブマネージャーは、マネ

ージャー不在時にマネージャーの役割を担ってもらっていま

す。ちいきの先生は、児童と直接触れ合って勉強や運動を教

える役割を担ってもらっています。 

   吉 井 委 員  ちいきの先生は一度学校が決まると、ずっとその学校の配

置なのでしょうか。 

 一年ごとの任期ですので、４月に委嘱すると、３月に任期

が終わるまでは同じです。継続申請された、ちいきの先生は

児童の様子を見ながら新たな配属校を決めています。 

吉 井 委 員  ちいきの先生との面接などはどれくらいの頻度で行って

いますか。 

 基本的には新規採用の時に行うのですが、保護者や児童

からご意見などをいただいた際にはその都度行うなど、様

子を見ながら行っています。 

 

 

 

   ⑫ 報告１２ 専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

           （概要を説明） 

 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

吉岡生涯学習スポーツ 

振興課課長補佐 

吉岡生涯学習スポーツ 

振興課課長補佐 

吉岡生涯学習スポーツ 

振興課課長補佐 

吉岡生涯学習スポーツ 

振興課課長補佐 



 

 

   ⑬ 報告１３ 専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

           （概要を説明） 

 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

   ⑭ 報告１４ 専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

           （概要を説明） 

 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

   ⑭ 協議１ 第１７採択地区教科用図書採択地区協議会規約の一部改正について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本件について、意見、質問はありませんか。 

   吉 井 委 員  すると、もう一年そのままの教科書を使うということで

すか。 

   教 育 長  前回の調査資料を用いて、簡略化するということです。 

          それでは原案のとおり進めてください。 

 

 

 

⑮ 議案第１１号 平成３０年度深谷市教育委員会重点施策の策定について   

教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   教育総務課長  深谷市教育委員会が進める教育施策のうち、平成３０年度

に重点的に行う取組を定めたいので、この案を提出するも

のであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

    

吉岡生涯学習スポーツ 

振興課課長補佐 

吉岡生涯学習スポーツ 

振興課課長補佐 



 

 

 ⑯ 議案第１２号 深谷市指定文化財の指定の解除について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼文化振興課長  深谷市文化財保護審議会の答申を受けて、深谷市文化財保

護条例第６条第１項の規定により深谷市指定文化財の指定

を解除したいので、この案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

          渡辺崋山画富岳図とありますが、やはりこれは大変価値のあ

る物なのでしょうか。 

   次長兼文化振興課長  価格的なものは分かりませんが、渡辺崋山の絵画は残って

いる物も多いとのことです。所在不明ということで、指定

を解除という答申を受けました。 

   橋 本 委 員  市指定の文化財の維持、管理は市と所有者のどちらが行

うのでしょうか。 

   次長兼文化振興課長  基本的には、所有者の方に管理してもらっています。しか

し、物ではなく、古墳や史跡といった管理に費用がかかる

ものについては、市で一部費用を負担して管理してもらっ

ているものもあります。 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 

 ⑰ 議案第１３号 第２次深谷市子供読書活動推進計画の策定について   

教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   図 書 館 長  第２次深谷市子供読書活動推進計画を策定したいので、こ

の案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  第１次計画と今回の第２次計画の違いや、特色はどのよ

うな点でしょうか。 

   図 書 館 長  成果目標を掲げた点が、第２次計画の大きな特徴です。 

   吉 井 委 員  質問です。別添の計画案の２１ページで、団体貸出冊数が

減っていますが、どうして減っているのか原因を教えても

らいたいのが一つ。もう一つは、学校司書という言葉が出

てきましたが、図書館補助員を学校司書と位置付けたのか

ということを教えてください。 

   図 書 館 長  １点目についてですが、学校などの利用が減ってきている

のが一番の原因だと考えられます。図書館側もＰＲがうま

くできていなかったという面がありますので、今後は学校

側に利用を働きかけていきたいと考えています。２点目の



 

 

学校司書についてですが、学校教育課と協議の上、図書館

補助員を学校司書と取り扱うことで話がまとまっています。 

   吉 井 委 員  １点目について、ＰＲ不足ということですが、学校の図書

担当の先生と図書館で協議というのは行わないのでしょう

か。 

   図 書 館 長  昨年８月の学校図書主任の会議に図書館も参加させてい

ただき、団体貸出という制度の説明しましたが、まだ結果

が出ていないという状況です。 

   教 育 長  ではもう一点の学校司書についてはいかがですか。要綱

などの文言を改正したのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  現在、要綱などを整えているところで、４月からは図書館

補助員は全て学校司書という名称になります。 

   吉 井 委 員  学校司書へと名称を変えるということですが、今まで図

書館補助員に資格は求めていなかったのですが、学校司書

となることで、司書の資格が必要になるのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  ５０ページに定義がありますが、特に資格が求められるも

のではないと考えられます。 

   橋 本 委 員  要望です。現在、図書館本館、岡部、川本、花園の分館と

Ｌフォルテという市内５カ所に施設がありますが、自分の

足でアクセスできる小学生がどれくらいいるのかなと考え

ると、学区にこれらの施設がない児童は親に連れて行って

もらわないといけないわけですよね。施設を増やせという

のは無理な話だと思いますが、例えば、学校の図書室を放

課後開放したりすることはできないでしょうか。私の子供

が小学生の時、学校の休み時間だとなかなか時間がなくて、

図書室を利用できなかった覚えがあります。学校の蔵書は

充実していると以前伺いましたが、そうであっても本を借

りにいけない、返しにいけないという現状があるのではな

いかと思います。学校でゆっくり図書に触れる時間がある

のか調査していただきたいと思います。 

   教 育 長  小学校低学年ですと、以前は国語の時間に週一日は図書

室で本を読むという時間がありましたが、今はなくなって

しまいましたよね。 

   吉 井 委 員  難しい問題ですよね。今学校の図書室では図書をシステム

で管理しているので、図書館補助員のいる時でないと児童

は利用できないわけですよね。図書館補助員の勤務時間が

あるので、放課後に児童が使いたい時間には図書館補助員

はいなくなってしまう状況ですよね。 

   教 育 長  それでは、子供たちがどうやったら図書に触れる時間が

できるかが課題となっていますので、一度よく意見交換す

る必要があるようです。あと、図書館からも情報をよく発

信してもらうようにお願いします。 

   吉 井 委 員  図書館補助員の勤務時間は、４時間ですよね。これを長く

することはできないでしょうか。 



 

 

   次長兼学校教育課長  人件費などの問題もあり、難しいです。 

   橋 本 委 員  例えば、地域の図書ボランティアの方に声をかけて、放

課後の１時間を交代で来てもらうなどして、図書室を開放

することはできないでしょうか。 

   教 育 長  それでは要望として承ります。４月に入って学校運営協

議会が開かれるので、図書という面からどのように学校を

盛り上げていけるかということも話題にしてもらい、校長

会でも取り上げていきたいと思います。 

   吉 井 委 員  難しい話だと思いますが、意見として聞いてください。

学校に司書教諭がいると思います。本来は担任を持たずに

図書館の業務にあたる時間を確保して任命するものですが、

実際には担任などをもっているので、図書館の業務にあた

る時間が確保できていないと思います。ですので、半分く

らいは図書館の業務に取り組めるようにして欲しいのです

が、実現するには定数の改善などが必要になってしまうの

で、そういったことを念頭にしてもらえれば、学校の図書

環境も良くなってくるのかなと思います。 

   教 育 長  教職員は県費負担なので、要望として承ります。なお、

地域ボランティアの活用に熱心な他の自治体もありますの

で、今後は学校運営協議会などで取り上げ、継続して話題

にしていくということにしましょう。 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 



 

 

   教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１回臨時会は、３月２０日（火）午後１時から開会

です。 

 

 

         以上で、平成３０年深谷市教育委員会第３回定例会を閉

会します。 

 

 

 

 

 

 


